Radio Habana Cuba, 55 años llevando la verdad al mundo



Por: Guillermo Alvarado

El 16 de abril de 1961, durante la ceremonia por el sepelio de las víctimas de los bombardeos perpetrados un día antes contra varios aeropuertos cubanos, preludio de la invasión mercenaria de Playa Girón, el Comandante en Jefe Fidel Castro anunció al mundo la existencia de una radio de onda corta, capaz de llevar las verdades muy lejos.

Si bien la inauguración oficial de Radio Habana Cuba ocurrió días después, el 1 de Mayo cuando el pueblo colmó la Plaza de la Revolución para celebrar la victoria contra los agresores, esta emisora había recibido su bautizo de fuego en el fragor de los combates, difundió los partes de guerra y dió a conocer al mundo la derrota de las fuerzas invasoras, entrenadas y financiadas por Estados Unidos.

Así nació en momentos de extraordinaria tensión esta nueva radio, que tenía, y sigue teniendo, entre sus objetivos principales desmentir las calumnias contra la Revolución difundidas por los medios de prensa afines al imperio norteño, que buscaba así justificar los intentos de destruirla o, por lo menos, hacer el silencio entorno a la nación cubana.

Conocida como « una voz de amistad que recorre el mundo », Radio Habana Cuba cumple la misión de decir lo que otros callan, poner la información al servicio de las causas populares y dar voz a quienes

carecen de otros recursos para decir su palabra.

En estos 55 años, ha acompañado a los pueblos en sus fechas luminosas o en sus momentos más oscuros. Denunció con firmeza las invasiones estadounidenses contra Granada y Panamá, los golpes de Estado y las dictaduras militares en países de la región, las luchas por la liberación nacional donde quiera que estas se libran, sea en nuestro continente, en Asia o África y el Oriente Medio.

Minuto a minuto, gracias a las secciones de idiomas, pues además de español transmitimos en inglés, francés, portugués, quechua, creole, árabe, esperanto y guaraní, -si bien este último está temporalmente fuera del aire- se cumple la misión de la radio de ser espejo, donde las comunidades se pueden ver y reconocerse, y ventana, para saber qué ocurre más allá de los linderos.

Pero no sólo es una voz expresada en las más de 30 horas diarias de transmisiones. También es memoria gracias a las grandes riquezas acumuladas en el curso de los años y que son un patrimonio inapreciable.

Contamos con un centro de documentación con decenas de miles de textos, monografías, fichas de personalidades, libros y revistas, además de una fonoteca con música de prácticamente todos los países.

A ello se suma un archivo de voces donde están resguardados testimonios de miles de personalidades, políticos, intelectuales o científicos del planeta entero, así como los discursos pronunciados por el Comandante en Jefe, Fidel Castro, los del presidente Raúl Castro y del Guerrillero Heroico, Ernesto Che Guevara, entre otros dirigentes revolucionarios.

Nuestro departamento de correspondencia mantiene un diálogo activo con miles de oyentes, cuyos mensajes, vengan ya sea por el correo tradicional o por los modernos medios de comunicación, se leen, se guardan y se responden.

En nuestra página web se puede escuchar el audio real en cualquier parte del mundo y acceder a nuestras informaciones en español, inglés, francés, portugués, árabe y esperanto.

Por último, no porque sea menos importante sino para cerrar con broche de oro, está nuestra principal riqueza, nuestro tesoro más importante

: usted, querido amigo oyente, que es el objetivo de nuestros esfuerzos y que con fidelidad, en ocasiones hasta enfrentando peligros, nos ha acompañado en esta maravillosa experiencia que es Radio Habana Cuba que llega, felizmente, a sus primeros 55 años con el firme compromiso de seguir hermanados, unidos siempre y solidarios con todos los que luchan y construyen un mundo mejor.

https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/90695-radio-habana-cuba-55-anos-llevando-laverdad-al-mundo



Radio Habana Cuba